

Les curieux honneurs de Wikipédia pour l'association « Le droi d'éqrir » (avèq le q)

Un article de Wikipédia, intitulé: « orthographes alternatives, a déjà été épinglé dans un commentaire de deux pages intitulé

« Bataille des deux orthographes alternatives: les révélations manquantes sur la fausse fatalité de la réforme soi-disant impossible»

On s'intéresse ici à un autre paragraphe du même article: Il y est mentionné:

« D'autres projets se proposent de remplacer l'orthographe : (...) la proligrافي de François Sébastianoff, président de l'association « droi d eqrir » ».

Voici là-dessus quelques infos complémentaires:

La création de l'association « Ortograf-ADEC, le droi d'éqrir » remonte au 1er mai 1986 (coïncidence de date avec Tchernobyl). François Sébastianoff a alors réussi à s'imposer dans l'association naissante parce qu'il ajoutait à ses compétences en la matière une passion – apparente! - pour une réforme radicale.

Dans le choix initial du nom de cette association, l'épithète « Ortograf » avait été gardée à grand peine, parce que Sébastianof déclarait à cors et à cris qu'il fallait « suprimé » l'orthographe, et la « ranplasé par l éqritur ». D'où le seul libellé actuel: « le droi d'éqrir », tel qu'il est donné par Wikipédia.

La création de cette association avait été rendue possible par le succès médiatique, à la rentrée scolaire précédente, (1985), du tract intitulé « Viv la dézinvoltur! ».

Sébastianoff n'avait été pour rien dans ce succès et il n'avait pas risqué de l'être. Il rejetait en effet catégoriquement les deux choix fondamentaux qui avaient permis cette réussite toute provisoire:

1°) à l'opposé d'Ortograf-FR, qui s'en tient rigoureusement à l'orthographe actuelle dans tous les textes de quelque longueur, Sébastianoff annonçait en effet vouloir « prouvé l mouvman an marchan ».

Il ne pouvait pas ignorer qu'en opérant de cette façon, **il était sûr d'être contre-productif**, comme le fait actuellement le Professeur Singe, militant du mouvement Ortograf.NET sur le forum Education

de France2.

2°) à l'opposé de Ortograf-FR, pour qui la condition impérative d'une vraie réforme est un enrichissement préalable et judicieux de l'alphabet, Sébastianoff refusait radicalement la création de nouvelles lettres. Ca ne l'avait pas empêché de faire appel à des graphismes insolites, pour aborder dans son petit livre diverses variantes de prononciation.

Plus largement, ni « le droi d'éqrir » de Sébastianoff, ni Ortograf.NET du Professeur Singe, ni Wikipédia n'ont jamais émis la moindre réserve par rapport à l'écriture phonétique sordide basée sur l'API, alphabet phonétique international, et officiellement utilisée pour indiquer la prononciation normale du français.

Or, la seule véritable raison d'être de cet API visiblement fait pour ne pas marcher, c'est d'empêcher la mise en place d'un alphabet phonétique plus immédiatement lisible, **grâce auquel la réforme réputée impossible deviendrait en réalité très facile.**

Les traitements de faveur faits par Wikipédia au militantisme loufoque Ortograf.NET, à l'association chimérique « droi d'éqrir », au très rébarbatif API n'ont alors qu'une seule explication crédible: il s'agirait de faire obstacle par tous les moyens à la très facile réforme de l'orthographe française, afin de ménager tant que faire se peut les intérêts des marchands de béquilles de l'échec scolaire.

Les hommes de l'art ont entre leurs mains toutes les données permettant de réussir impeccablement l'indispensable réforme.

La vraie difficulté n'est pas dans la réforme elle-même, elle est dans le malaise d'une société capable de « détruire son école, sa jeunesse, sa langue, et son avenir dans le monde. » (J. Maire)

La version internet du présent document fournit divers liens pour des articles s'y rattachant.

Ortograf-fr, F-25500-MONTLEBON louis.rougnon-glasson@laposte.net tél: +(33)(0)3 81 67 43 64 sites: 1°) alfograf 2°) ortograf nouvelobs 3°) <http://alrg.free.fr/ortograf>